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■陳肇始接受香港文匯報專訪，認為港區國安法立法令港人的自由及合法權益得到更好的保障。 香港文匯報記者 攝

■■ 瀝源邨祿泉樓爆出確診群組瀝源邨祿泉樓爆出確診群組，，揭揭
發有患者早前往私家醫生求診時未獲發有患者早前往私家醫生求診時未獲
安排進行病毒檢測安排進行病毒檢測。。 資料圖片資料圖片

■■陳肇始表示陳肇始表示，，隨着疫情穩定隨着疫情穩定，，無論市民日常生活抑或經濟活動都要開無論市民日常生活抑或經濟活動都要開
始恢復始恢復，，餐廳限聚令亦放寬至每枱八人餐廳限聚令亦放寬至每枱八人。。 資料圖片資料圖片
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陳肇始談
港區國安法

陳肇始談
防疫抗疫工作

維護國家安全，香港特區

政府及全體港人有責，因此

實施港區國安法屬理所當

然，但攬炒派卻罔顧事實，甚至要求及支持外國政府作出所謂

「制裁」香港的行動。香港特區政府食物及衞生局局長陳肇始日

前接受香港文匯報專訪時表示，港區國安法立法旨在維護國家安

全及香港繁榮穩定，令港人的自由及合法權益得到更好的保障，

屬百利而無一害，她希望市民認清事實真相。她並指出，香港是

一個開放市場，食物、日用品、藥品及醫療儀器均從世界各地入

口，不會因為個別國家作出「制裁」行動，而影響香港的食物或

醫藥供應。 ■香港文匯報記者 聶曉輝、顏晉傑

陳肇始：醫藥輸港不受「制裁」影響
國安立法保港人權益 醫療儀器來自世界各地非單一國家

限聚令只考慮公共衞生
審
慎
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自從新冠肺炎疫情於香港爆發以
來，特區政府一直因應疫情發展而
採取不同的防疫控疫措施，令疫情
得以受控，且未出現大規模社區爆
發情況。不過，攬炒派一直宣稱政
府的防疫措施有「政治目的」，聲
稱限聚令是打壓集會遊行的手段云
云。陳肇始於訪問中再次重申，所
有防疫措施都是從公共衞生角度出
發且張弛有道，而目前情況亦未有
條件放寬最多八人聚集的限聚令。
陳肇始強調，控制疫情工作主要
分三大部分，一是關口控制人流及
檢疫；二是隔離、檢疫以至測試，
「這涉及很大的公共衞生範疇，我
們必須及早識別（患者）、早隔
離、早治療及找到緊密接觸者以堵
傳播鏈。」第三是必須保持足夠社
交距離，因為病毒會透過飛沫傳
染，人流多一定增加感染機會，因

此政府早前呼籲市民留家抗疫。
但她承認，隨着疫情開始穩定，

不論市民日常生活抑或經濟活動都
要開始恢復，但公共衞生亦不可置
之不顧，「政府會一直檢視公共衞
生、市民的承受能力及經濟活動，
事實上例如餐廳等處所已開始有條
件及限度恢復營業，限聚令的限制
人數亦由最多四人放寬至八人。」

仍有傳播鏈暫難放寬
她表示，防疫措施一直張弛有
道，雖然之前一段時間無本地感染
個案，但瀝源邨及梨木樹邨的群組
也證明繼續有本地傳播鏈，因此現
階段不能進一步放寬限聚令。她強
調，不單遊行集會，限聚令下球
賽、盆菜宴及演唱會等也暫時不能
舉辦，背後絕對是基於公共衞生的
考慮，而非政治考慮。
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■■陳肇始促認清事實真相陳肇始促認清事實真相。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

日測量冀8月增至7000個

■■粵澳粵澳「「健康碼健康碼」」早前已經互認早前已經互認，，
方便跨境者往來方便跨境者往來。。 資料圖片資料圖片

香港近日再有小型新冠肺
炎社區爆發，源頭至今未
明，令人擔心社區仍有隱形
傳播鏈。陳肇始表示，政府
會盡用現有的檢測能力，為
社區內沒有症狀者進行病毒
檢測，目標是於今年8月將每
日深喉唾液樣本的檢測量增

至7,000個。不過她強調，已出現病
徵者及患者的緊密接觸者等必然是
優先檢測的群組，並指隨着他日各
地人員往來增加後，如沿用現時所
有入境者都需要接受檢測的政策，
檢測需求量必然大幅增加，屆時會
按實際情況決定如何分配新增的檢
測量。
沙田瀝源邨祿泉樓最先確診的女

患者及其同事早在4月底已出現病
徵，但向私家醫生求診時未獲安排
進行病毒檢測。陳肇始強調，進行
檢測是關鍵的防疫抗疫手段，政府
已經採取多項措施，方便私家醫生
為病人進行檢測，她再次呼籲私家
醫生積極參與。

陳肇始表示，政府現時每日檢測
4,000個至5,000個深喉唾液樣本，但
承認單日檢測量有時只得約2,000
個，最多的一天也只有約6,000個，
故政府在可行的情況下會擴大社區檢
測，為沒有病徵的高風險群組進行病
毒檢測，「包括在機場、老人院，或
在殘疾人士院舍工作的人，近日更在
18區的中醫指定診所和葵青地區康健
中心向員工派樣本樽。」
陳肇始強調，有關工作仍有需要

進行及加強，「如果有需求，一定

會擴大檢測範圍，不妨做多些沒有
症狀者，找不到呈陽性反應的患者
也沒有問題，反正沒有陽性反應也
能帶來安心。」

盼為高風險從業者增檢測
陳肇始提到，「防疫抗疫基金」

早前撥出2.2億元予衞生署、港大及
中大加強檢測能力，3個機構的檢測
量將由目前每日4,000個至5,000個
增至逾7,000個，政府除了期望可以
利用新增的檢測能力為更多病徵輕
微，例如只有兩聲咳、喉嚨痕的人
進行檢測外，亦希望能為更多從事
服務業等高風險工作的群組進行檢
測。
但陳肇始強調，已出現病徵及患

者的緊密接觸者等必然是優先檢測
的群組，並指如果全球疫情持續受
控，各地的人員往來必然會增加，
如沿用現時所有入境者都需要接受
檢測的政策，檢測需求量必然大幅
增加，如何分配新增的檢測能力要
按屆時的實際情況而訂。
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陳肇始指出，香港特區是國家的一
部分，就國家安全立法有其憲制

責任，因此如今從國家層面去建立這條
法例也屬理所當然及刻不容緩的，「立
法旨在維護國家安全及香港繁榮穩定，
只會令廣大市民的自由及合法權益得到
更好的保障。」
她表示，如果國家的安全及發展利
益得以維護，無論對國家抑或香港市
民都有好大利益，可說是有百利而無
一害，各行各業都應該擁護及支持立
法。她又提到，理解有市民對目前只
知整體框架而未有法例內容存有疑
問，但相信隨着時間及程序的推演，
會有更清晰的了解，釋除市民不必要

的疑慮。

助港成更安全城市
攬炒派以港區國安法立法為借口，

再次鼓動他人上街反對，令人擔心黑暴
重臨。陳肇始表示，大部分市民都是遵
守法紀、不會參加危害國家安全的活
動，也不會顛覆國家及與外部勢力合
流，港區國安法立法不單不會影響絕大
部分市民的生活，還令他們得以安心在
香港安居樂業，「令他們的合法權益將
會得到更好的保障，香港也會成為更安
全的城市，市民更加安居樂業；至於堅
決反對，甚至要求外國施以制裁者，我
希望他們能認清事實真相！」

醫藥食物等從多國進口
陳肇始表示，並不擔心外國對香港

作出所謂「制裁」行動，會影響香港
的食物及醫藥供應，皆因香港一直以
來都是開放市場，以食物及衞生局負
責的食物安全及供應範疇為例，各種
產品的來源地一直包括內地及全球各
地，「如以肉類為例，內地、南美
洲、歐洲、澳洲甚至亞洲部分地區都
有供應。」
她指出，香港各種主要食糧都有代

替品，如美國在其法律下改變香港的優
惠待遇，也不會為香港的食物供應帶來
影響。她續說：「就算是日用品、藥品
及醫療儀器，都是從不同國家進口，特
區政府會留意（所謂的制裁）有關情
況，但並不擔心無供應。」

在疫情逐漸受控的情況
下，社會及跨境經貿活動需
要回復正常運作，內地及澳
門陸續採用「健康碼」機
制，確保入境者的健康狀況
理想。陳肇始表示，「港版
健康碼」的準備工作已大致
完成，推出後港人只需持有

效的病毒檢測證明將可免檢疫往返
粵港澳，但有關檢測需要由市民自
費進行。
特區政府日前透露，正計劃修改

要求入境者接受檢疫的相關法例，
按每個國家或地區的公共健康風險
分類，讓來自指定低風險國家或地
區的抵港者在符合相關條件下獲免
除強制檢疫安排，以恢復一定程度
的人員往來，從而帶動經濟活動。

免往返粵港澳28天檢疫期
香港與廣東省及澳門的人員往來

預料會在短期內逐步恢復，陳肇始
透露「港版健康碼」的設計及技術
問題，以至粵港澳三地政府的文件
互認問題均大致準備就緒，待三地
政府完成進一步商討，解決流程問
題後就能共同公布，港人屆時往返
三地便不用再接受來回合共長達28
天的檢疫。
市民若要取得健康碼認證需要自

行往私營化驗所進行病毒檢測。陳
肇始並指，以病毒檢測代替檢疫是
國際新趨勢，預料多個國家和地區
在疫情受控後重新「開關」時，都
會要求入境者提供檢測結果，確保
沒有患病才能入境。
不過，香港現時只得約10間私營
化驗所提供新冠病毒檢測服務，收
費動輒以千元計，陳肇始承認有關
費用較昂貴，但指政府近日不時與
業界開會，介紹提供檢測服務的新
商機，呼籲他們及早準備，並透露

有新的服務提供者正準備加入市
場，衞生署會檢查化驗室的水平是
否達標，協助私營業場加大檢測能
力。
對於有意見期望政府可津貼市民

接受檢測，陳肇始表示，會視乎市
民進行檢測的目的再作考慮，但強
調如果市民是因為想去旅行而需要
接受病毒檢測，有關費用應自行承
擔。她相信如果市民對新冠病毒檢
測的需求增加，而市場上亦有更多
服務提供者，收費將有下調空間。


